

EL PACIFICO.

Periodico de Intereses Generales.

EDITOR RESPONSABLE,—CARLOS CLAVERA

Año 1

Puntarenas, 10 de setiembre de 1896.

Nº 20

CONDICIONES

Este periódico saldrá á luz todos los jueves y domingos.

La imprenta no asume responsabilidad ninguna por los comunicados que se publiquen en este periódico.

Se publican avisos y remitidos á precios sumamente módicos.

TARIFA

Serie de 12 números..... \$ 1-00

Número suelto..... 0-10

EL PACIFICO

NUESTROS EDITORIALES

En los pocos días que llevamos de sostener este periódico, hemos comprendido q' muy pocos son los q' conocen la misión de la prensa y la posición de los empleados públicos para con el pueblo, á quien sirven y pertenecen, y esto nos ha obligado á ocupar nuestros editoriales de los principales puestos que se rozan con el ejercicio de esos derechos y con las primeras necesidades de la vida social.

Tratamos primero de la libertad de

la prensa para hacer comprender su benéfica influencia en el buen gobierno y mejora de los pueblos, esplicando de nuestra parte cómo es que nosotros la entendemos y llevamos á la práctica, que no es de otra manera que procurando la mayor suma de bienestar posible, sin hacernos eco de pasiones de ningún género y sostenidos siempre dentro del límite del buen decir, que es lo que exige el respeto á la sociedad y lo que dá su elevada posición á la prensa.

Hablamos de la importancia de la salubridad pública, cual es la fuente de la tranquilidad interna, que dispone al trabajo, que hace la riqueza y la independencia del individuo y que abre sus puertas al comercio del mundo entero.

Nos ocupamos de los Municipios, esas Corporaciones llamadas al gobierno local, en quienes se descansa para el fomento de toda mejora y adelanto, que son los que disponen de la suerte de sus representados en las pequeñas partes de territorio que se les encomienda.

Y nos ocupamos también del orden público, cuya conservación es el com-

EL PACIFICO

plemento ineludible de cuanto se pretenda en bien de los pueblos, ya en su colectividad, ya con el individuo aisladamente.

Este es nuestro sistema adoptado, que lleva la mira de preparar los ánimos honansiblemente para que nuestros esfuerzos den resultado provechoso no da todavía los frutos que deseamos. Nuestras indicaciones, nuestras críticas y aun la simple manera de exponer nuestras ideas, son tomadas á menudo con prevención, y es porque anteponen el bien exclusivo y particular al bien general que es al que nosotros perseguimos.

Es necesario apartar por completo esa manera de pensar; preciso es que todos coadyuven, atendiendo ó indicando, pues nunca creemos que estamos exentos de error.

Si á una queja que demos ó una idea que exponamos tienen objeción que hacer, en buena hora háganla, y aun ponemos para ello nuestra pluma y nuestra imprenta á la disposición; pero creerse los omnipotentes superiores á los intereses del pueblo: eso es ridículo.

Si se vé que la Gobernación misma dicta medidas que secundan nuestras ideas, ¿por qué desconocen que ellas llevan buen camino?

Eso prueba mas bien que en algo acertamos y eso también nos alienta para proseguir en nuestra tarea.

Mucho falta de qué ocuparnos.

EXPOSICION CENTROAMERICANA

El entusiasmo con que ha sido acogida esa idea progresista por todos los

Gobiernos á quienes el Centro del Comité se ha dirigido desde Guatemala, es ya una esperanza más que positiva del buen éxito que la coronará.

En efecto, no es para decirlo en pocas palabras lo que representa un certamen semejante, en que los países expasitores exhiben sus adelantos y los distintos productos que pueden ofrecer al comercio del mundo; ni para menos el que al país de la exposición lleguen los de pueblos más aventajados que puede aprovechar para su mejora.

Decimos esto á propósito de la atenta comunicación que el Presidente de la Comisión Organizadora, don Juan F. Ferraz, nos ha dirigido, solicitando una suscripción de este periódico y la cooperación que podamos dar, á fin de que Costa Rica figure dignamente en Guatemala.

Se comprende el celo y patriotismo con que la Comisión y el señor Ferraz ha podido llevar adelante sus trabajos. Nosotros lo aplaudimos, y en medio de nuestra pequeñez, haremos lo que podamos para corresponder á la exitativa que se nos hace.

GACETILLAS

SOIEDAD LITERARIA. — El domingo 6 quedó instalada esa nueva agrupación de jóvenes que desean nutrir la inteligencia con el saber, que es el alimento positivo del hombre en cuanto es ser hombre y ser superior á los demás seres. Sin la educación y la instrucción y un principio

EL PACIFICO

de religión que guíe los actos del hombre, no podrá llenar jamás el fin para que fué creado y dotado de las facultades que le adornan. Nuestros alientos, pues, damos á esa nueva sociedad, y que no desmaye en la honrosa tarea que ha abrazado.

EMPLEADOS PUBLICO. — Siempre hemos tenido la creencia de que desde que cualquier fulano desempeña un cargo público y se hace alguna acusación contra él, no se le hace á la persona sino al empleado. Todos tenemos derecho de censurar la conducta de los empleados de la Nación, porque todos contribuimos al sostenimiento de ellos. (De "La Prensa Libre").

RESGUARDO. — Nada habíamos dicho de este cuerpo de empleados que vigila los intereses del Fisco, y cuando nos recordaron que existe, fué para decirnos que había impuesto una multa de \$ 10-00 porque una embarcación, llevada por la corriente, había chocado con la casa de despacho; pero oído á ese empleado, él dice que no fué multa sino depósito voluntario hecho por el dueño de la embarcación para reparar el daño que causó, debiendo devolverle lo que sobre.

LAS FIESTAS se acercan, los preparativos se hacen con actividad.

¿QUE ESPERARA la Policía de Higiene para hacer que las calles se asean? Desde el día primero tienen repuesto al subalterno que creían inútil, y sin embargo las cosas marchan lo mismo.

NUEVA ORDEN. — Se ha dado para que el destace de reses y cerdos se haga de la una de la mañana en a-

delante. Así se conservarán mejor las carnes para el consumo del día.

ROBO. — El que se anunció, verificado en la Aduana, se vá esclareciendo. De esta vez no pagarán justos por pecadores como cuando los trece mil pesos de la Aduana de Licores.

CABEZA PARLANTE. — Don León Cauvin se propone sorprender al público en las próximas fiestas con ese gran fenómeno que exhibirá y contestará cuanto la pregunten. (Dice él.)

GRATIFICACION. — Se dará de tres pesos al que presente en esta imprenta un lapicero que se ha perdido, puntas plateadas y centro dorado.

PRORROGA. — La Gobernación ha concedido prórroga por diez días más para el traslado de las ventas de carnes, en atención á la dificultad que en estos días se presenta para conseguir locales á propósito.

FONOGRAFO. — Se abrirá uno para los días de las fiestas en el mismo local de la imprenta donde se edita este periódico. Según nos asegura su propietario, don José M. Alvarez y lo que hemos oído decir, es uno de los mejores que ha venido al país.

O J O

Es bueno, don Trinidad,
Que usted se dé un paseito
Visitando las taquillas
Que existen en el circuito;
Porque según se nos ha dicho
Están desfalcando el Fisco,
Vendiendo guaro compuesto
Por ginebra, ron y pisco.

(Comunicada.)

La Caballeriza Central cuenta con gran número de bestias y que alquila más baratas que nadie.

NICOLAS LIZANO M.

ARTURO ESQUIVEL

Corredor Jurado

Se ocupa en todo lo concerniente á este ramo, ofreciendo desempeñar los trabajos que se le confíen, con puntualidad y esmero.

Puntarenas, 1º de setiembre de 1896.

Juan Knohr

—EN—

SAN JOSE

Almacén de primer orden. El más antiguo de la capital. Surtido completo de abarrotes y géneros. Especialidad en casimires, driles moleskines, sarazas y géneros blancos. Los pedidos de los señores comerciantes son despachados con toda exactitud á precios y plazos los más cómodos.